

Área de lenguaje Prueba de 6º

NOMBRE _____ FECHA _____ CURSO _____

Por fin hacia media mañana, el sol disipó la niebla, y pude ver un corto trecho del interior de la cueva. Avancé en la canoa y pronto me encontré en una cavidad con el techo abovedado. Era como una habitación de paredes negras y lisas, a las que la luz, que penetraba por la boca de la cueva daba destellos.

Cerca de la boca de la cueva, el agua era muy clara. Cogí el cesto y la piedra, aspiré aire profundamente y me deslicé por el costado de la canoa, procurando recordar las enseñanzas que el viejo me había dado.

No tardé en llegar al fondo. Puse el pie en el nudo de la cuerda y esperé a que desaparecieran las burbujas que con mi buceo había provocado, de modo que pudiera ver la masa compacta de ostras que había divisado desde arriba. La tenía a unos cinco pies, cerca de la boca de la cueva. Cuidadosamente, anduve sobre la arena, tal como el viejo me había enseñado.

Allí encontré las ostras más grandes que había visto en mi vida. De borde a borde medían aproximadamente lo mismo que mi brazo, y tenían el grosor de mi cuerpo. Estaban cubiertas de algas que semejaban cabello de mujer. Me dirigí hacia la que estaba más cerca de mí, que me pareció lo que me sería más fácil arrancar. Saqué el cuchillo y comencé a trabajar lentamente, pero un grupo de minúsculos peces nadaba ante mis ojos, por lo que no conseguí desprender la ostra, me empezaron a doler los pulmones y tuve que salir a la superficie. [...]

Me sumergí seis veces más y finalmente conseguí desprenderla. Desaté la piedra que tiraba de la cuerda y anudé la ostra e intenté subirla pero tan grande era su peso que no pude subirla a bordo de la canoa. Por eso até la cuerda a popa y remando salí de la cueva. [...]

Al llegar a la playa el viejo me esperaba. Me ayudó a arrastrar la ostra y me dijo que jamás había visto una ostra de tal tamaño. La ostra estaba cerrada con tal fuerza que no pude introducir la hoja de mi cuchillo en su interior. Luché largo rato con ella. Al fin comenzó a ceder un poco, e instantes después advertí que el cuchillo se hundía en los pesados músculos de la ostra, y de repente se abrió. Puse el dedo bajo el ondulado borde de la carne, tal como había visto a mi padre. Una perla resbaló. Yo la cogí inmediatamente. Tenía el tamaño de una pera. Cuando volví a meter el dedo, otra perla del mismo tamaño salió rodando y luego una tercera. [...]

COMPRENSIÓN LECTORA: LA PERLA NEGRA

1.- ¿Qué está buscando el protagonista del relato?

2.- ¿Cuándo apareció el sol?

3.- ¿Qué utensilios utilizó el niño?

4.- ¿Cuántas perlas salieron de la ostra?

5.- El mejor título para la historia es

- a) La cueva
- b) Las perlas
- c) El viejo y la playa

6.- La primera vez que se sumergió el niño (subraya una respuesta).

- a) Había un gran grupo de peces.
- b) No consiguió arrancar la ostra.
- c) Sacó el cuchillo y comenzó a trabajar rápidamente.

7.- ¿Qué pasó la séptima vez que se sumergió?

8.- Después de desprender la ostra de la roca, ¿cómo la trasladó a la playa?

9.- Las algas que cubrían las ostras ¿a qué se asemejaban?

10.- Dentro del agua, ¿a qué distancia estaban las ostras?